

Jahresbericht 2020

Austausch mit dem Gesamtstadtrat

An der siebten Austauschsitzung mit dem Gesamtstadtrat vom 14. Januar 2020 informierte der Seniorenrat rückblickend über die Aktivitäten im vergangenen Jahr.

Zu Beginn gratulierte der Seniorenrat dem Stadtrat zum erhaltenen Mobilitätspreis «Goldener Verkehrsknoten» 2019, welcher am 28. November 2019 für den Bahnhof St. Gallen als innovativster und kundenfreundlichster Verkehrsknoten der Schweiz verliehen wurde.

Aus den Diskussionen des Seniorenrates brachten wir Fragen in die Diskussion, welche im Seniorenrat diskutiert wurden: z.B. nicht koordinierte Kundeninformationen an Fahrgäste der VBSG über verschobene Haltestellen aufgrund von Baustellen und fragten den Stadtrat, ob und wann gegebenenfalls die Homepage der Stadt St. Gallen überarbeitet werde. Bei diesem Thema rannten wir offene Türen ein; unterdessen ist die «neue» Homepage aufgeschaltet und präsentiert sich wunschgemäss und wesentlich übersichtlicher.

Delegiertenversammlungen

Zwei Delegiertenversammlungen pro Jahr schreiben die Statuten vor:

Das Anfang Jahr aus China weltweit aufgetauchte Coronavirus Covit-19 machte jedoch einen dicken Strich durch unsere Vorbereitungen.

Vorgesehene 14. Delegiertenversammlung vom 27. April 2020

Aufgrund der Massnahmen von Bund und Kanton zur Bekämpfung der Ausbreitung des Corona-Virus konnte die DV am vorgesehenen Datum nicht durchgeführt werden und wurde hoffnungsvoll auf das vorgesehene Datum der Delegiertenversammlung im Herbst verschoben, für welche das Kirchgemeindehaus St. Georgen bereits reserviert war.

Verschobene 14. Delegiertenversammlung vom 26. Oktober 2020

Nachdem die Einladung versandt war, traten strengere Massnahmen der Behörden in Kraft, welche die Durchführung in der gewohnten Form nicht mehr zuliessen und den Vorstand zwangen, eine schriftliche DV durchzuführen. Nebst den üblichen Traktanden war die Ersatzwahl für den scheidenden Revisor Ruedi Strupler auf dem versandten Stimmzettel. Ruedi Strupler hat das Amt seit der Gründung des Seniorenrates ausgeübt. Die vom Vorstand vorgeschlagene Maria Schauren konnte seine Nachfolge antreten.

Vorstandssitzungen

im abgelaufenen Jahr fanden fünf Sitzungen des Vorstandes statt. Sie dienten der Vorbereitung der Delegiertenversammlung und der Austauschsitzung mit dem Gesamtstadtrat sowie der Entgegennahme und Weiterbearbeitung von eingegangenen "Anfragen / Aufträgen". Die Sitzungen konnten alle in den Räumen von Pro Senectute stattfinden.

Anfragen / Aufträge an den Vorstand

Im Jahre 2020 traf eine Anfrage ein, welche von unserem ÖV-Spezialisten Walter Schweizer erledigt werden konnte.

Die Anfrage betraf eine überdachte Sitzgelegenheit beim Bahnhof Haggen im Zusammenhang mit dem Umsteigen vom Zug auf den Bus. Die SOB konnte keine Lösung finden (Problem Littering) und auch auf öffentlichem Grund besteht kein Platz.

Zusammenarbeit mit der Dienststelle Gesellschaftsfragen

Die Zusammenarbeit ist ausgezeichnet. Auch die vielfältigen Informationen fliessen und zudem arbeitet der Präsident in zwei Kommissionen mit..

Mitarbeit bei Projekten

Walter Schweizer war im vergangenen Jahr weiter engagiert bei Projekten im Zusammenhang mit der Umsetzung der behindertengerechten (und damit auch altersgerechten) Anpassung der ÖV-Haltestellen.

Dank und Ausblick

Zum Schluss bleibt mir zu danken:

- dem Stadtrat, welcher uns dank der Unterstützung unserer Bemühungen, den offenen Türen bei den Dienststellen und mit der Wertschätzung in der jährlichen Aussprache unsere Arbeit erst ermöglicht,
- der Kollegin und den Kollegen im Vorstand, welche mit ihrer Fachkompetenz und ihrem unermüdlichen Einsatz versuchen, dem Zweckartikel der Statuten gerecht zu werden und mit ihrer Kameradschaft dazu beitragen, dass diese Sitzungen nicht nur Pflichtübungen sind und
- Ihnen allen, die Sie sich als Delegierte unserer Mitgliedervereine uneigennützig für das Wohl der älteren Menschen in unserer Stadt einsetzen

St. Gallen, 11. April 2021 Der Präsident

Eugen Fricker